

Liebe Eltern

Zu Beginn des neuen Jahres möchten wir Sie kurz aus dem Elternrat Schönau-Hohmad informieren und Sie einladen, mitzuarbeiten.

Zweite Versammlung des Elternrats am 24. Oktober 2013

Zu dieser Versammlung trafen sich 28 Vertreterinnen und Vertreter fast aller Kindergarten- und Schulklassen. 10 davon waren zum ersten Mal dabei. Im vergangenen Jahr stand in erster Linie die Umfrage zum Thema Gewalt auf dem Schulweg sowie dessen Auswertung im Vordergrund. Zunehmend waren die Klassendelegierten immer wieder Anlaufstelle für Anliegen der Eltern, somit konnte der Informationsaustausch zwischen Eltern und Schule intensiviert werden.

In verschiedenen Wortmeldungen an der Versammlung kam zum Ausdruck, dass die Klassendelegierten vermehrt eine aktive Mitarbeit im Elternrat wünschen. Nachdem wir im ersten Jahr des Elternrats die Kräfte auf einzelne Aktivitäten konzentrierten, möchten wir in Zukunft dieses Potential vermehrt nutzen.

Das Protokoll mit weiteren Informationen aus der Versammlung vom 24.10.2013 können Sie auf der Homepage des Elternrats www.elternrat-thun.ch nachlesen.

Tag des Kindes – Tag der Pausenmilch

Am 20. November 2013 beging die Schule traditionsgemäss den internationalen Tag der Kinderrechte. Mit einem besonderen Tagesprogramm will die Schule jedes Jahr auf die Rechte der Kinder in unserer Gesellschaft und auf der ganzen Welt aufmerksam machen und so ein Zeichen der internationalen Solidarität setzen.

Mit Unterstützung der „Organisation Schweizer Milchproduzenten SMP“ beteiligten sich auch Vertreterinnen und Vertreter des Elternrats an diesem besonderen Tag und schenkten in der grossen Pause allen Kindern einen Becher Milch aus. Impressionen des Tages sehen Sie auf unserer Homepage.

Umfrage „Gewalt auf dem Schulweg“

Während des zweiten Quartals führten wir eine Umfrage hinsichtlich der Gewalt auf dem Schulweg durch. Mit rund 400 Rückmeldungen lag die Rücklaufquote bei rund 90%. Die Auswertung der Fragebogen zeigte, dass sich die Kinder auf dem Schulweg sicher fühlen und die vereinzelt erwähnten Auseinandersetzungen bilateral zwischen den Kindern, den Eltern oder auch unter Einbezug der Lehrperson geschlichtet werden konnten. Aus den Rückmeldungen ist somit kein dringender Handlungsbedarf bezüglich „Gewalt auf dem Schulweg“ abzuleiten. Schule wie auch Elternrat sind daher übereingekommen, dass momentan keine weiteren Aktivitäten angegangen werden, dass jedoch alle Parteien aufmerksam bleiben, um kurzfristig auf neue Gegebenheiten reagieren zu können. Details zur Auswertung der Umfrage finden Sie auf der Homepage des Elternrats.

Umgang mit „neuen Medien“

Während der Erarbeitung und Auswertung der Fragestellungen rund um das Thema Gewalt auf dem Schulweg kristallisierte sich ein neues Bedürfnis heraus. Auf nicht wenigen Rückmeldungen zu Umfrage war heraus zu lesen, dass sich viele Eltern Gedanken in Bezug

auf den Umgang mit Handy, Games, sozialen Medien und Internet machen. Der Elternrat hat deshalb mit der Schulleitung vereinbart, das Thema „neue Medien“ in diesem Jahr aufzugreifen und einen Informationsanlass für Eltern (und Lehrpersonen) sowie einen halbtägigen Kurs für die 6. Klassen mit einem professionellen „Medientraining“ zu organisieren.

In Zusammenarbeit mit der polizeilichen Prävention der Kantonspolizei Bern laden wir Sie ein, den Informationsanlass am 11. März (bei genügend Anmeldungen auch am 13. März 2014) zu besuchen. Sie werden genauere Angaben und einen Anmeldetalon zu gegebener Zeit via Ihre Kinder erhalten – vorerst bitten wir Sie, sich diese Daten zu reservieren.

Die 6. Klassen werden danach, in der dritten Märzwoche während eines Morgens von der Kantonspolizei Bern im Umgang mit neuen Medien geschult.

Wer sich bereits jetzt zum Thema „neue Medien“ informieren möchte, findet auf der Homepage weiterführenden Links zu Informationsbroschüren und Anlaufstellen.

Aktion „gesundes Znüni“

Chips, Cola und Gipfeli lieben auch wir – doch in der Pause sind sie fehl am Platz.

Einmal pro Schuljahr möchte der Elternrat aufzeigen, wie fein ein gesundes Znüni schmeckt. Zusammen mit einzelnen Klassen werden wir einen Pausenkiosk organisieren. Eine Arbeitsgruppe des Elternrats bereitet diese Aktivität vor.

Sicherheit auf dem Schulweg / Leuchtwesten

Im Winter, wenn die Kinder bei Dunkelheit unterwegs sind, kann die Sicherheit auf dem Schulweg durch Tragen einer Leuchtweste erheblich erhöht werden. Allen Kindern der ersten Klasse werden Leuchtwesten verteilt.

Die Schule (in Zusammenarbeit mit dem TCS) stellt die Leuchtwesten gratis zur Verfügung. Wünschen Sie zusätzliche Leuchtwesten, wenden Sie sich an die Klassenlehrperson.

Nächste Termine

- 6. März 2014: 3. Versammlung des Elternrats
- 11. März 2014: Informationsabend für Eltern und Lehrpersonen zum Thema „Umgang mit neuen Medien“ (bei genügend Anmeldungen Zusatzabend am 13. März 2014)
- Woche 12: „Medientraining“ für 6. Klassen, durchgeführt von der Kantonspolizei Bern

Wir sind selbstverständlich gerne für Sie da, wenn Sie Fragen, Anregungen oder Wünsche an uns und den Elternrat Schönau-Hohmad haben. Schreiben Sie uns oder rufen Sie uns an! Abschliessend möchten wir Sie nochmals auf unsere Homepage www.elternrat-thun.ch aufmerksam machen, wo Sie weitere Informationen finden.

Beste Grüsse



Christian Rölli
(Co-Präsident)
Beatusstrasse 14 / 3604 Thun
christian.roelli@bfm.admin.ch
Tel.: 079 593 31 92



Martin Lobsiger
(Co-Präsident)
Grünauweg 4 / 3600 Thun
martin.lobsigier@agroscope.admin.ch
Tel.: 079 744 07 81